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“王家姐妹”各下一城
中国女足击败朝鲜夺得小组第一
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优点
老馆新用 热情加分

众所周知，印尼人原本在竞争第 !"

届亚洲运动会主办权的过程中，输给了越
南，后来越南出于资金方面的考虑，甩了
这个锅，在这种情况下，印尼人接过亚运
会大旗，继 !#$%年之后，再次成为东道
主，硬件不够软件补，这也彰显了本届亚
运会“促进亚洲相互沟通、和谐与和平”的
主旨。

经过几天的考察，此次杭州亚运会组
委会考察团对于雅加达的节俭办赛深有
感触。尤其对旧馆改造印象深刻，杭州亚
组委对外工作部副部长杜作锋说：“印尼
在 !#&%年就承办过亚运会，它用的主要
体育馆都是原来既有的体育馆，包括这次
主体育场也是 '#&(年的老建筑。我们考
察的感受是，尽管从硬件来说，和我们浙
江的场馆有一定差距，但是从当时建设水
平来说是可以的，基础也是比较好的，运
行比较有序。”杜作锋表示，杭州这次办赛
也遵循节俭理念，“能改不建，能修不换，
能租不买，能借不租”，在第一批公布的 )(

个场馆中，新建的只有 *个。

场馆虽然相对陈旧，“但经过适当改
造，设施维护和运行都很好，像座椅、售票
点、安检、媒体室，布局都比较合理，功能
齐全，体现了节俭办赛、高效务实的理
念。”杜作锋说这些优点我们都会学习记
录下来。
尽管在硬件上比较节俭，但赛场内外

各个角落洋溢着的热情，为雅加达加分不
少。譬如在篮球馆，球场运动员替补席与观
众席之间只有一根红线的间隔距离，杜作
锋说：“这个场馆尽管比较简陋，但在安保
的把握上控制得比较好，又拉近了球迷与
比赛的距离。不像有些赛事，为了安全，现
场观众与运动员隔离得很远。”

雅加达机场，看上去条件不如中国大
都市的机场豪华气派，甚至缺乏点现代气
息，但哪怕是午夜时分，仍有志愿者笑盈
盈地将前来参加亚运会的各国来宾引入
绿色通道，办理各种手续，一点都不会因
为深夜而着急；在各个比赛场馆，简陋的
横幅下，随处可见的是热情笑容的志愿
者，细声细语，认真倾听着你的诉求，解释
听起来推心置腹，还有一些华人后裔会说
中文；各个安检口，尽管还没有安装人脸
识别系统，但进入媒体中心的安检却一丝
不苟，没有一丝懈怠……

缺点
床铺太短 伙食单调

不过，由于雅加达方面一些细节上的
过分节俭，也引来了一片吐槽。

中国男篮在抵达亚运村的住所之后，
运动员纷纷晒照吐槽，赵睿并附上一张照
片评论道：“这个房间让我自己想起来一首
歌，小而温馨的空间，因为有你在身边。”从
照片上可以看出来，他们在亚运村的住所
太简陋了，床也十分小，跟大学生宿舍床差
不多，都是 %米!'+)米。对于身材高大的篮
球运动员来说，这是一件非常痛苦的事情。
更不幸的是一个房间里要睡两个人，床铺
中间只有一条窄窄的过道。

饮食方面，要和美食天堂的中国相
比，确实有不少差距。也难怪雅加达，当地
也没有多少美食可以享用，亚运村里的伙
食与街头巷尾的小店比起来，已经算是五
星级了。对于运动员来说，饮食对于体能
非常重要，这也是竞技体育中不可忽视的
细节。

无论怎么说，节俭是美德，但该花的
还是得花。
特派记者 吴翔 !本报雅加达今日电"

! ! ! !有些球员的进球开关一旦打开，便会
一发不可收拾，中国女足的王珊珊和王霜
便是如此。在昨晚结束的雅加达亚运会女
足小组赛第 ,轮中，正是这两位球员的进
球，帮助中国女足以 %比 -击败多年来的
苦主朝鲜队，以小组第一的身份晋级亚运
会 "强。
此战之前，中朝两队均为两战全胜，

中国队以一个净胜球的劣势位居小组第
二。虽然已经稳获出线权，但为了避免过
早与日本和韩国等强敌相遇，铿锵玫瑰仍
需尽力去争取小组第一。开场后，在上一
场比赛中一人攻入 #球的强力前锋王珊
珊表现活跃，第 #分钟凭借王珊珊在前场
的有效牵制，王霜首开纪录。易边再战，王

珊珊在第 )- 分钟利用角球头球破门得
分，打进自己在本届亚运会的第 ''粒进
球。随后的比赛中，众志成城的铿锵玫瑰
顶住了朝鲜女足一波波的攻势，将 (比 -

的比分保持到了终场，以 ,战全胜一球未
失的战绩挺进淘汰赛。
不过让人略感担心的是，中国队主力

中后卫赵容和主帅贾秀全比赛结束前双
双被罚出场，这或许将对中国女足接下来
的亚运征程产生一定的影响。

中国女足将在四分之一决赛中与近
年来进步迅速的泰国队一较高下，而本场
落败的朝鲜队则将和日本女足上演强强
对话。

本报记者 陆玮鑫

!!!感受雅加达的"做人家#
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! ! ! !亚运会开幕几天来，升旗仪
式就出了好几次问题。记者特意
来到升旗台旁边，看看雅加达亚
运会升旗台的构造。
这是一台临时拼装出来的简

易装置，固定国旗的四条边框是
四根拼连起来的不锈钢管子———
目测像是不锈钢（见下图，图
2&），其实上面锈迹斑斑，挂上国
旗后，镜头里也看不见。四根管子
拼接其实并不牢靠，就算不挂国
旗，观众从升旗台旁边走过去，脚
步稍微重一点，都会引起晃动。
升时国歌响起，由升旗手手摇

升旗装置，因为整个装置是一体
的，所以手摇的时候，力道稍微过
猛，挂国旗的杆子就会散架，国旗
也会掉下来。这几天，可能是组委
会关照过旗手，动作要慢一点，这
样一来，加上升旗手也不熟悉每个
国家国歌的节奏，那天在击剑馆
里，女子重剑的升旗仪式上，因为
速度过慢，韩国国歌都奏完了，韩
国国旗还挂在当中，升旗手最后只
能拼命把旗子摇上去。
值得一提的是，这些旗手不

仅对“豆腐架子”不熟悉，赛前，他
们可能只接受过简单培训，对于
各国国歌、国旗并不都熟悉。好
在，奖牌总是中国、日本、韩国这
些国家产生，所以他们现在也渐
渐在实践中获得了经验，特别是
中国国旗，升旗的速度和国歌的
节奏，他们已经把握得相当好了。

特派记者 吴翔
!本报雅加达今日电"

节俭办赛赞 节约过头叹
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! ! ! ! 上视五星

体育频道今天

!#时 $%分将转

播亚运会女排

中国与韩国小

组赛实况!

央视五套

今天 !& 时将转

播亚运会游泳

决赛实况!
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"央视体育收费

频道# 今天 ,-

时将转播亚运

会体操单项决

赛实况!

就在亚运会比赛进行得如火如荼之际，赛场外，2022年第19届杭州亚运
会组委会也正在雅加达赛场进行各个方面考察。

把节俭办赛作为方向的杭州亚运会，本届雅加达亚运会确实有很多值得
学习的地方。不过，一些节俭过头的细节，也要注意。

! 中国队球员庆祝胜利 图 新华社

! 亚运会主体育场是 ,&./年的老建筑 图 34


